

HERALDO DE ZAMORA

GRANQUEO CONCERTADO
Número suelto: 15 céntimos

DOS EDICIONES
** DIARIAS

Fundador: Don Enrique Calamita Matilla
Martes 7 de Febrero de 1939.—III Año Triunfal

SEGUNDA SIGLO II
EDICION** FEBRERO 13.513

Seo de Urgel fué ocupado, llegando ayer a la frontera de Andorra

Cuartel General del Generalísimo



PARTE OFICIAL DE GUERRA

Avance del Parte de operaciones correspondiente al día 6 de Febrero de 1939

Ha seguido en Cataluña el rápido avance de nuestras tropas. En el sector Norte, está en nuestro poder la importante ciudad de Seo de Urgel se ha llegado hoy a la frontera de Andorra donde se ha izado con toda solemnidad, la bandera nacional. En los demás sectores también ha sido grande la profundidad alcanzada. En el de Berga se llevó a cabo la ocupación del pueblo de Poblá de Lillet, que ardía, incendiado por la horda roja. Más al Este, se han ocupado los de Palmerola, San Baudilio de Llusanes y San Fermín de Llusanes y la Ermita de El Munts. En el sector de Gerona han quedado en nuestro poder Sarriá de Ter y Sarriá de Dalt y en el de la costa, en el que ayer se ocuparon Calonge y La Bisbal también se ha llevado a cabo importante progresión.

El número de prisioneros hechos hoy es tan considerable como el de los días anteriores, y siguen recogiendo grandísimas cantidades de material de todas clases. Salamanca, 6 de Febrero de 1939. Tercer Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Ampliación del parte anticipado

En el profundo avance de hoy en Cataluña, además de los pueblos citados en el anticipo del Parte, se han ocupado las posiciones y pueblos siguientes: Vértice Capdevila y Pual, pueblos de Viladonga, Las Llosas, Hostalet, Calvach y Bas, vértices Almadans, Colls de Condreu, pueblos de Rupic, Pruit, Celral, Campdura, San Julián de Llor, Constantín y Domeny.

En el sector de Gerona, se ha establecido nuestra línea a varios kilómetros a vanguardia del río Ter, en su orilla izquierda, y en el de la costa sigue la orilla derecha del mismo río y se han rebasado por la carretera próxima al mar Palafrugell y Rals. El número de prisioneros hechos es de unos 2.000.

En el pueblo de Montjuliá, se ha encontrado un verdadero tesoro, compuesto de multitud de objetos del Museo arqueológico de Tarragona y otros de la Catedral de la misma capital con cálices, retablos, cuadros, etc.

En la fábrica de material de guerra encontrada en Anglés, había 25.000 proyectiles de artillería, cartuchería y mucho material, habiéndose hallado también un almacén de telas.

En el sector de la costa ha sido cogida la banda de música completa de una brigada internacional, que como otras, cogidas anteriormente, tocó el Himno Nacional.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante y el de Cartagena, en el que resultaron alcanzados un crucero y un destructor rojo y almacenes del puerto.

Hoy han sido bombardeados los objetivos militares del puerto de La Selva y los de la estación de Figueras.

En el aeródromo de Vilajúica nuestras fuerzas aéreas han incendiado once aviones «Curtis» y «Ratas» y en combate aéreo han derribado un «Curtis».

Salamanca 6 de Febrero de 1939.—III Año Triunfal.—De orden de S. E.: El general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

La Bisbal y otros importantes pueblos fueron ocupados por nuestros valientes soldados, haciendo 2.000 prisioneros.

En el pueblo de Montjuliá ha sido hallado un verdadero tesoro, compuesto de multitud de objetos, Museo Arqueológico de Tarragona y su Catedral. 25.000 proyectiles de artillería, un almacén de telas y otra banda de música quedaron en poder de nuestras tropas. DOCE aviones rojos fueron ayer incendiados y derribados y en Cartagena fueron alcanzados un crucero y un destructor.

Hacia la canonización de Cristóbal Colón

Una súplica dirigida al Pontífice Sumo pide la elevación a los altares

Roma.—Un fuerte movimiento se está desarrollando en la España Nacional, que tiende a conseguir de las supremas autoridades de la Iglesia la reanudación de la causa de beatificación y canonización de Cristóbal Colón. La «Correspondencia», informa que un vibrante llamamiento ha sido dirigido con este objeto, no sólo al episcopado de España, sino también al de la América Española. En súplica dirigida al Pontífice, recuerda que durante el pontificado de Pío IX fué iniciado el proceso canónico y que de la elevación a los altares de Cristóbal Colón, como primer misionero de la fé de Cristo al Nuevo Mundo, hubo de ocuparse también el Consejo Ecueménico del Vaticano. Las circunstancias impidieron entonces que se llegase a una solución, tanto más cuanto existía en aquél tiempo una profunda incertidumbre sobre los orígenes de Cristóbal Colón. La Agencia, añade que entre otras cosas se pretendía que Cristóbal Colón había tenido un hijo natural. Pero documentos recientes de cuya autenticidad no puede dudarse, demuestran esta afirmación y demuestran que el presunto «bastardo», Fernando, era hijo legítimo de Cristóbal Colón, como lo es su hijo, don Diego. El Movimiento que encuentra cada vez más adhesión en la opinión pública, tiende a obtener que Cristóbal Colón sea elevado a la gloria de los Santos y proclamado gran protector de la España redimida, una y católica y de todos los países americanos de la lengua española.

Nota del Departamento de Cinematografía

El Departamento de Cinematografía del Servicio Nacional de Propaganda del Ministerio de la Gobernación, invita a todas las personas o entidades que tienen intereses cinematográficos en Barcelona, a ponerse en relación con sus Oficinas, Merced, 14, Burgos.

Crónica de Guerra

Locuras y destrucciones es lo que están desarrollando los marxistas en su hora final

En la frontera de Andorra ondea ya la bandera de España. He aquí la noticia nervio de la jornada, no solo por lo que representa, sino por lo que tiene de anticipo de otro hecho semejante, es decir, que estamos ya en el epílogo de la campaña de Cataluña que va a quedar liberada totalmente en fecha muy próxima. Y de aquellas dos Españas rojas en que dividimos a los marxistas el día memorable de nuestra llegada a Vinaroz, hoy no queda más que la del Centro Levante, porque la otra es ya de España, digna de ver flamear sobre sus campos la bandera roja y gualda. En el avance de hoy han profundizado todas nuestras columnas sencillamente todo lo que han querido. Por la costa esa profundidad a la hora de enviar estas impresiones pasó de los 10 kilómetros y lo mismo ocurría con los Ejércitos de Navarra, Aragón, Seo de Urgel y Maestrazgo que continuaban la consecución de sus objetivos todos ellos. No hay más contrariedad en estas operaciones finales que las que nos ofrecen a cada paso las locuras y destrucciones que están desarrollando los marxistas. La barbarie que anteaer se cometió en Gerona destruyendo buena parte de la heroica ciudad, sin duda, para borrar las huellas de tantos y tantos crímenes abyectos como allí se han cometido sobre todo en los últimos días. Esta barbarie—digo—hoy se ha ensañado con los pequeños pueblos y algunos de ellos, como Poblá de Lille había sido incendiado por verdadera perversidad y ardía por los cuatro costados. Así se explica lo que dijo Prieto en una ocasión: «No vencerán jamás, pero si vencieran, no encontrarían a su paso más que escombros y hogueras».

Destruyen a su Patria, ellos, los que se jactaban de que estaban defendiendo su existencia, como pueblo libre e independiente. Yo he visto con mis propios ojos multitud de puentes volados. Sépalo el mundo, que, mejor informado de lo que en España ocurre, conoce ya a fondo el espíritu de salvajismo que anima a las hordas rojas y que ahora se está dando el caso bochornoso y cobarde de que los primeros que se presentan en la frontera son los dirigentes que con su moral soviética, y sin vergüenza, son los primeros en huir, después de sacrificar estérilmente a sus pobres soldados. Ahora, cuando ya no les queda esperanza persisten en su intención de resistir y obligan a mujeres, niños y ancianos al éxodo y a sufrir este calvario del Hambre. Entre tanto siguen ellos hablando de su República, de eso que jamás existió, porque en España hubo socialismo, y hoy hay comunismo y anarquismo, pero República ni la hubo ni la hay, ni para ellos hubiera existido en España. Buena República! Los jefes de esa república y los mal llamados ministros de ese gobierno republicano, ya no pisan tierra de España. La España roja no defiende hoy una verdadera causa y ellos, los que proclaman que defendían la República, lo único que pueden tener es la consideración de facciosos y responsables ante todos los países dignos.

El próximo emblema de Auxilio Social

Para los niños de España, el aire, el sol y las flores bajo el signo del Imperio, «Auxilio Social» coge en sus brazos al niño español para colocarle allí, allí donde las brisas son más puras y calienta más el sol. Esto simboliza el próximo emblema que reparará el dolor con la alegre vigilia de su hermandad. No más niños en los lobregos sótanos de la tristeza. No más caritas pálidas sin pan ni juguetes. No más cunas tristes en alcobas crepusculares.

Que los primeros que disfruten del aire limpio y terso del Imperio sean los niños. Por ello trabaja «Auxilio Social». A esto debemos todos colaborar con la fé más entusiasta y con nuestra ayuda material. «Auxilio Social» quiere para los niños la luz alta, llena de lejanías, de la España de Franco. El próximo día 12, tendrá lugar la única postulación del presente mes. Que vuestro donativo, compensado en esta postulación extraordinaria, las dificultades que impiden efectuar las dos que se verificaban normalmente.

La chatarra es cosa de ayer, de hoy y de mañana. No la olvides y prodiga tus donativos.

La gran industria y la flota mercante italiana dispuestas a reanudar el tráfico con Barcelona

Roma.—La «Agencia de Italia y del Imperio» subraya la importancia del hecho de que algunas grandes industrias italianas que, antes del advenimiento del régimen rojo en España, contribuían al movimiento industrial de Barcelona, se disponen ahora a reanudar su actividad en Cataluña.

Entre estas industrias son dignas de mención la Sociedad Pirelli, la cual, a través de su filial española—la «Pirelli Limitada»—había fundado en los suburbios de Barcelona una gran instalación para la producción de toda clase de artículos de goma, y la Fiat que tenía en Barcelona un gran taller para reparaciones y montajes y otras industrias menores.

Por «El Tebib Arrumi»

La «Agencia de Italia y del Imperio» observa, además, que la flota mercante italiana asegurada, tanto por el principio de la guerra antibolchevique en España, el cable de Barcelona con todos los puertos del mundo, en especial con los americanos.

Particularmente, las líneas marítimas italianas con destino a Egipto, transportaban todo el algodón egipcio para las grandes manufacturas algodoneras de Barcelona y para el resto de España.

Es de creer por lo tanto que la industria y la flota mercante italiana reanudarán en breve sus relaciones con España y contribuirán a la prosperidad del gran imperio español, cuya reciente conquista por las tropas de Franco ha señalado el derrocamiento de la barbarie roja en la cuenca del Mediterráneo.

El ministro de la Gobernación recibe a León Degrelle. Burgos.—Ayer tarde ha recibido en esta capital al jefe de los reaxistas belgas León Degrelle, el excelentísimo señor ministro de la Gobernación, señor Serrano Súñer. Ambos conversaron extensamente.

Contribuid a la reconstrucción de fondos con destino a los heridos de las poblaciones de la liberada.

Los árabes piden la independencia de Palestina

Londres.—Los delegados árabes que asistirán al Consejo para deliberar sobre la solución del problema actual de Palestina presentarán sus reivindicaciones que se concretan en cuatro puntos: 1. Reclamación de la Independencia absoluta de Palestina. 2. Firma de un tratado que sustituya al mandato. 3. Derogación definitiva de la Declaración Balfour. 4. Suspensión permanentemente la inmigración judía a Palestina.

Lisboa.—El Embajador Nacional en Lisboa, ha asistido en Oporto a una misa que se celebró en acción de gracias por los triunfos recientes de las armas nacionales que anuncian la victoria definitiva, y en sufragio de los caídos en esta guerra. Después, asistió a una comida de plato único, al final de la cual presenció un gran desfile de legionarios portugueses ante el edificio de la Embajada española.

Donativo a los combatientes Burgos.—El ilustrado periodista Manuel Aznar, que obtuvo el premio «Francisco Franco» de 1939, ha hecho entrega al excelentísimo señor ministro de la Gobernación, de la cantidad de 6.000 pesetas con destino a los combatientes. El señor Serrano Súñer, ha decidido el envío de 4.000 pesetas, al general Yagüe, jefe del Cuerpo de Ejército Marroquí, y las 2.000 restantes al general Asensio, jefe de la 1.ª Brigada.

